



ABRIL

Del mes de abril empezaré diciendo que no hay mucho que contar, pues meteorológicamente hablando ha sido un mes muy monótono. Empezamos el mes con un tiempo muy bueno, primaveral, como corresponde a la estación en que estamos, con temperaturas mínimas algo fresquitas los primeros días, pero se fueron recuperando poco a poco situándose sobre los 8 ó 10 ° que podemos considerar como lo normal en este mes y en cuanto a las máximas también se situaron en lo que podemos considerar normal, que es entre los 20 y 25°; así transcurrieron los 20 primeros días del mes, sin más que añadir, con una situación anticiclónica que venía siendo lo mas común en los últimos meses. A partir de este día empezó a moverse algo la atmósfera, ya que tras la retirada tímida del anticiclón nos llegó un frente frío por el norte trayéndonos tras él una masa de aire muy fría procedente del mismo polo que se instaló en el centro de la Península provocando un tiempo frío y desapacible en la mitad norte con algunas nevadas por encima de los 800 m. tan solo. Esta masa de aire frío nos llegó el día 23, en el que la máxima no rebasó los 11'9°, había descendido 10° en tan solo 2 días, y con la inestabilidad en niveles altos provocó una tormenta con una espectacular granizada, aunque tan solo cayeron 14 l/m². Durante los días siguientes, es decir hasta el día 26, las máximas no llegaron a los 20° y las mínimas llegaron a situarse hasta en los 3'8° del día 24, pero a partir del día 26 y debido al alejamiento de la borrasca hacia el este las temperaturas se fueron recuperando y se volvieron a situar dentro de los valores normales. En cuanto a las lluvias volvieron a brillar por su ausencia, pues tan solo llovió los días 21 y 23 y aun tuvo que hacerlo en su mayor parte en forma de granizo, agudizándose aún más la sequía que venimos padeciendo desde hace ya seis meses y haciéndonos temer por nuestros campos, porque si no llueve esta primavera, en verano lo van a pasar muy mal los cultivos de secano.

Temperatura media mes: 14'6°

Total l/m²: 22

MAYO

El mes de mayo lo iniciamos, para variar, con situación anticiclónica, aunque se trataba ya de un anticiclón móvil que muy pronto iba a dar síntomas de debilidad e iba a dejar paso a una progresiva inestabilización de la atmósfera, que se inició el día 4 formándose una borrasca en el sur de la Península y provocando abundante nubosidad en la zona, aunque desgraciadamente pocas lluvias. La borrasca se mantuvo estática hasta que el día 10 recibió el refuerzo de un frente frío que llegó por el norte y fue cuando provocó tormentas los días 10 y 11 con 7 y 9 l/m², alejándose rápidamente hacia el este y provocando fuertes vientos de hasta 90 km/h. el día siguiente. A partir del día 13 el viento perdió rápidamente fuerza y el sol volvió a ser el amo y señor de nuestros cielos prácticamente hasta el fin del mes; tan solo es digno de mencionar que el día 25 y motivada por el paso un frente descargó una fuerte tormenta, que aunque en Cuevas solo dejó tras de sí 12 l/m², en la parte norte del termino municipal cayeron más de 40 l/m² y en Cariñena (Zaragoza) otra espectacular tormenta provocó una no menos espectacular pedregada que cubrió de blanco el suelo y destrozó viñedos y arbolados que seguramente tardarán varios años en recuperarse. En resumen, otro nuevo mes pasado sin que hayan llegado las esperadas lluvias de primavera que nos hagan presagiar un verano sin problemas ni restricciones del preciado líquido, aunque por suerte para nosotros no es en nuestra Comunidad donde están los mayores problemas de agua.

Temperatura media mes: 18'1

Total l/m²: 28